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中牟党建工作指挥部
探索基层党建新路子

本报讯（记者 卢文军 通讯员 李超彦 田小
磊）“县委常委会在一个村开真是罕见，对于我
们而言，是鼓励，是鞭策，更是动力！”尽管事情
已过去两个多月，但中牟县广惠街街道占杨村
书记、村主任“一肩挑”的刘新春说起来依然显
得很激动。

占杨村曾是基层党组织薄弱村，村党支部
书记长期空缺，支部党员老龄化严重。2011
年，刘新春当选村委会主任，今年3月又当选村
党支部书记。面对涉及群众切身利益的问题，
在县、街道两级包村领导和村老党员、老干部的
指导帮助下，他多次召开党员会、群众会，希望
赢得群众的理解和支持。

5月22日下午，中牟县委常委会在占杨村召
开，是观摩会，也是现场办公会，专题研究全县农
村软弱涣散基层党组织的整顿工作。刘新春作为

“东道主”应邀在会上发言。
广惠街街道党工委副书记吴寅飞介绍，占

杨村是中牟县整顿软弱涣散基层党组织的一个
试点，成效显著是县委常委会选择在该村召开
的重要因素。

此次县委常委会上，明确提出四个方面九
条意见，其中一条就是要建立健全一个抓党建
的领导机构，成立党建工作指挥部，努力走出一
条试点探索、典型示范、经验推广、制度完善有
机衔接，破解难题、创造经验、推动工作有机融
合的基层党建工作科学化新路子。

群众路线教育活动中，中牟县委坚定抓基
层、打基础的思路，明确镇村两级干部在基层
组织建设中的责任主体地位。县委组织部副部
长段长海表示：“下一步，将投入资金，在年底
前彻底解决 32 个村无组织活动场所问题，实
现村级组织活动场所全覆盖。同时，将每村原
有党建经费标准从每年一万元提高到三万元
以上，彻底解决村级党组织无财力为群众办事
的问题。”
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本报讯（记者 李娜 实习生 李阳）昨
日下午省十二届人大常委会第九次会议
举行职业教育专题询问会。省教育厅、人
社厅、发改委、财政厅、农业厅、省编办等
相关部门主要负责同志到会听取意见、回
答询问。部分省人大常委会委员就我省职
教改革规划、教学质量、全民技能培训等
情况提出询问，省政府及有关部门负责人
一一作答。

明年起我省中职在校生学费全免
据悉，明年，我省将拿出 12亿元，免除

全省中职在校生学费；全省将通过布局调整
规划，最终达到 500所职业学校，为全省提
供230多万学位，基本可以满足河南普惠性
职业教育和普惠性职业培训要求。

今后，我省将用3年时间，建设100所品
牌职业学校，200 所特色职业学校，同时建
设10所应用型本科学校。

今后4年培训各类专业人才1200万
2009 年，我省提出实施全民技能振兴

工程，从2009年到2013年实行5年来，全省

累计培训各类人员 1790万人次，为产业集
聚区输送700万劳动者。今年年初，省政府
又提出要打造全民技能振兴工程的升级版，
提出在今后四年每年培训300万人次，培训
各类人才达到1200万。

再支持500所职教学校改进设备
目前，我省制定的职业教育的建设规划

中，有300个职业教育的学校纳入规划建设
中。明年，我省准备再安排20个职教学校加
大其基础能力建设。同时，再支持500所职
教学校的校验设备的改进，提高基础能力和
学校的教学质量。重点支持建设10所示范
性技术型本科院校，100所品牌示范的院校
和200所特色的院校，提升职业院校的办学
水平和人才素质的提高。

确保教育经费三成用于职教
从2008年到2013年，全省用于职业教育

的投入，从37.5亿元增加到91.5亿元，增长规
模在全国排在第四位。但是，全省人均职业教
育投入水平较低、生均投入低。

今后，我省要将新增的教育经费要尽可
能向职业教育倾斜，同时确保落实教育费附
加30%用于职业教育政策。

今年全省培训6万新型职业农民
截至目前，全省共有各类新型农业经营

主体约14.9万个，需要培育的新型职业农民
数约450万人。今年中央对我省下达“新型
职业农民培育工程”财政补助资金 8000万
元，省级配套3600万元。全省计划培训6万
人左右。

我省将设立专业学位研究生
今后，我省要促进职业教育内部“纵

向贯通”，不仅要打通中职到高职的通道，
还要探索发展本科职业教育，引导一批普
通本科高校向应用技术型高校转型发展，
而且还要建立以职业需求为导向、以实践
能力培养为重点、以产学结合为途径的专
业学位研究生教育，进一步拉长职业教育
的链条。

技术人才编制不得低于七成
我省要明确高职院校学校专业技术人

员一般不低于编制总量的70%，管理人员一
般不超过编制总量的 20%。推进后勤社会
化改革，工勤人员只出不进，空余编制用于
聘用教学和科研人员。

3年内我省将建百所品牌职校
今年培训6万新型职业农民

争着举手询问、回答不清楚还要追问，
接着自由询问，还要替网友们问上一问……
一个个问题“抛出去”，各个厅局负责人“接
招儿”答题……昨日下午，省十二届人大常
委会第九次会议就“职业教育”问题开展了
专题询问。

“我省目前职业教育情况如何”、“怎么
培养新型职业农民”、“职教学校设施不健
全，怎么处理”……一个个颇有点“火药味
儿”的问题从常委会组成人员中“抛”出来。

省教育厅、省发改委、省编办、省财政

厅、省农业厅、省人社厅等部门的负责人坐
在会议室前排，面向常委会组成人员而坐，
更是直接“面对”着一个个问题。

“我省是人口大省，怎么强化全民技能
培训？”会议进行了一半儿的时候，戚建庄委
员向省人社厅厅长杨盛道问了一个问题。
等杨盛道刚刚回答完，戚建庄委员马上又追
问道：“如您所说，我省全民技能振兴工程成
效显著，那么这一工程面临的主要问题是什
么？怎么解决？”接二连三的询问加追问，让
现场气氛热烈了许多。

7 个问题之后，现场询问告一段落，开
始了“自由询问”，刘建功委员抓住机会，就
职教编制问题向省编办负责人展开了提问。

会议接近尾声的时候，还将问题留给了
会议外的网友。“因本次专题询问在电视直
播的同时，也采取了网络视频直播。在网
上，有许多网民非常关注职业教育，其中，有
个叫‘江湖’的网友也提了一个问题……”主
持人的介绍，让会场人员把目光转向了大屏
幕上网友提出的问题。接下来，被问到的省
教育厅负责人接过了话筒开始回答……

为时三个小时的“专题询问”，就在一问
一答中，在“现场问”和“自由问”、在“场内
问”和“场外问”中闭上了帷幕。

2010年，全国人大常委会首开“专题询
问”；2011年11月，我省人大常委会首次“现
场询问”。目前为止，我省共开展“现场询
问”6次，内容涉及保障性住房、食品安全、
道路交通安全等民生问题。

此次会议，我省首次同时进行网络和电
视直播，首次现场让常委会人员“自由提
问”，并首次现场回答网友提出的问题。

有询问 有追问 委员问 网友问

省人大常委会专题询问首次网上直播
本报记者 李娜 实习生 李阳

本科二批今日8时征志愿
本报讯（记者 王红）今日8时，本科二批缺档院校网上征集志

愿，填报征集的考生应在当日18时之前完成网上志愿填报，考生志
愿以网上保存的为准，填报时间截止后将无法更改。

据介绍，本科二批投档之后生源不足的学校计划余额，省招
办将于今日8时公布在河南省招生办公室站和河南招生考试信
息网，同时公开征集志愿。对计划余额不大的高校，在分数线上
征集志愿；对计划余额大的高校征集志愿时降分备档。届时，未
被投档且满足成绩等条件要求的考生方可填报征集志愿。征集
志愿投档时，一律以当次征集的志愿为准，即使原来报有这些学
校志愿，也应重新填报志愿。当次征集志愿的计划只按考生当
次所报的征集志愿投档。

考生填报征集志愿应注意：确认自己尚未被任何院校录取，
最好到县（市）区招生考试综合服务大厅查询。已被录取、预录
取及阅档状态的考生不得填报，误报了也无法投档。此外，体育
类和艺术类专科同时征集志愿。除了艺术类外，征集志愿均按
平行志愿投档。

直通车

市领导昨带队
突查工地扬尘

本报讯（记者 张倩）昨日下午，副市长张俊峰带领市环保
局、城管局、城建委、爱卫办等有关部门突查工地扬尘。我市部
分拆迁工地、待建工地、园林绿化工地扬尘、污染严重者被责令
立即整改。

张俊峰一行先后来到位于秦岭路淮河路向北 400 米的卧
龙岗拆迁工地，桐柏南路与长江路西北角、丹青路工人路到西
三环段以及中州大道南三环向北 500米处的施工工地，工地现
场遗留大量建筑、生活垃圾，同时，大片黄土堆没有任何覆盖
物，造成较为严重的扬尘污染。张俊峰当即表示，对这些工
地，要立即下发责令整改通知书，施工方一周内须采取扬尘防
治措施，按规定设置施工围挡和防尘网。各类工地务必做到
黄土不露天、现场全覆盖、现场围挡和工地出入口严格按照市
建委制定的标准执行，对一周内整改不到位的施工单位，将进
行双倍处罚。

此外，在渣土车治理方面，张俊峰要求，各施工单位要建立
渣土车管理制度，明确相关责任人。交警部门一旦查到非法营
运渣土车，要明确该车具体来向，采取责任倒查制度，从源头上
遏制渣土车违法违规行为。

本报讯（记者 李娜 实习生 李阳）去
年，我省本级 2013年度安排彩票公益金
预算资金控制额度为 33981.6万元(占留
我省公益金的 40%)，专项用于民政社会
福利、社会公益事业。昨日，省民政厅就
善款去向进行了说明。

去年，我省拿出15278万元福利彩票
公益金，用于老年人福利类项目。其中，
全省敬老院建设补助 3000万元；社会化
养老示范单位资助及购置养老设备经费
3400万元，用于对社会办养老机构的经
费补助和设备配置；县级福利中心配套
资金 1000万元，用于登封市等 20个民政

部批准的县福利中心新建配套补助；补
助市、县部分福利院、敬老院、老年公寓
新建或维修经费 2178万元；安排为老年
人服务的省老年服务中心和省军休干部
服务中心基础设施建设4300万元。

拿出彩票公益金7425万元用于残疾
人福利类项目。其中，资助为在乡复退
军人、革命伤残军人等民政对象服务的
厅属事业单位河南荣军医院、省荣军休
养院的基本建设和省假肢中心免费为贫
困残疾人装假肢等经费补助 4270万元；
为全省部分精神卫生福利医院（脑瘫康
复基地）建设补助经费 305万元，用于郑

州市等 8 个按摩医院、福利医院设施改
造、配备器材；为省针灸推拿学院新建拿
出2850万元。

去年，我省拿出福利彩票公益金
3885万元，支持儿童福利机构建设，健全
孤儿、弃婴等困境儿童养育、治疗、康复、
特殊教育和职业技能培训工作。其中，残
疾孤儿手术康复（明天计划）及儿童福利
机构蓝天计划福利指导中心建设补助经
费 2575万元；流浪未成年人救助保护中
心新建 210万元，用于洛阳市等 5个省辖
市流浪未成年人救助保护中心建设；省
慈善总会儿童大病救助经费1100万元。

去年我省福彩近3.4亿用于公益

日前，高新
区人事劳动和社
会保障局在郑州
人民警察培训学
校组织了干部素
质能力提升培训
班，此次培训以
全封闭军事化管
理的形式进行，
300多人参加了
培训。

本报记者
裴其娟 摄

河南 26 所高校
年底前制定章程

本报讯（记者 王红）昨日，记者从省教育厅获悉，今年年底
前，我省计划完成 26所试点高校章程建设任务，其他高校章程
建设任务将在明年年底前完成。

据悉，有“大学宪法”之称的章程，是现代大学制度的基础和
标志。按照教育部的要求，“211”高校要于今年年底前完成章程
制定任务，其他高校要在2015年年底前完成章程制定任务。据
了解，我省已于去年10月制定了全省高校章程建设工作实施方
案，并对全省的高校章程建设进行了具体安排。为探索和积累
经验，今年又确定了 26所试点高校，这些学校要在今年年底前
完成章程建设任务，其他所有高校必须在明年年底前完成章程
建设任务。

省教育厅相关负责人强调，高校章程建设是一项系统工
程，涉及学校的方方面面。高校章程建设要体现改革精神，与
推动学校转型发展相结合，要在“法制统一、改革创新和自主
管理”原则的前提下，依据自身的办学层次、办学定位和办学
特色，制定符合本校实际、具有鲜明特色的高质量章程，避免

“千校一面”。另外，章程必须明确、具体，具有可操作性，符合
学校发展实际需要；要广泛听取意见，充分反映师生的要求
和意愿。

河南卫视播出我市
教育实践活动做法和经验
本报讯（记者 李颖）昨日 22:04，河南卫视《群众路线大讲

谈》栏目播出了我市以“坚持依靠群众推进工作落实”长效机制
为教育实践活动重要载体的做法和经验，市委副书记王璋参加
了节目录制。

在第二批群众路线教育实践活动中，我市以深化规范提升
“坚持依靠群众推进工作落实”长效机制为重要载体，依托网
格化管理，推进民生实事和涉及民生领域专项整治，解决了一
大批关系群众切身利益的问题，这一做法和经验被河南卫视

《群众路线大讲谈》栏目关注，并制作专题节目，王璋受邀参加
节目录制。节目中，王璋就郑州市的经验做法与到场嘉宾、主持
人互动交流。

今日，河南卫视 17:55 重播该节目，全市各单位将集中收
听收看，并开展学习、交流和座谈。该节目还将于 30日河南新
闻频道 21:28，31 日河南新闻频道 9:14，8 月 3 日河南新闻频道
17:00重播。


